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2ª ACTA DE REUNIÓN 

SALA NACIONAL DE DIRECTORES 2022 
 

 

 

Siendo la hora 9:15 se da por comenzada la Sala Nacional de directores utilizando modalidad 

virtual con soporte de la herramienta Meet. 

Se elabora la agenda del día la cual consta de diferentes etapas:  

Presentación de los directores representantes de los departamentos. 

Elección de las nuevas autoridades 2022 

Días y forma de reunión de la Sala de directores 2022 

Planteo de los representantes de las diferentes salas en cuanto a las diferentes problemáticas 

que conciernen a los departamentos. 

 

1- Se realiza la presentación de los directores que representan a sus departamentos, los 

departamentos de Flores y San José no están representados en esta sala, así como zonas 

de Canelones y Montevideo. 



 

 

 

2- Una vez realizada la presentación se procede a votar el presidente de Sala recayendo el 

honor y la responsabilidad en la representante de Artigas, Profesora Lourdes Bicudo con 

9 votos, en segundo lugar, con 5 votos la representante de Durazno, Prof. Adriana 

Madriaga y con 2 y 1 voto respectivamente las representantes de Canelones zona 3, 

Lurde Morales y Rosario Apollonia de Río Negro. Se vota por unanimidad que la 

representante de Durazno sea la secretaria de la sala y las compañeras que también 

fueron votadas actúen como vocales.  

• Realizar la salvedad que al momento de la votación el compañero de Paysandú no 

había ingresado a la sala virtual aún. 

 

 



3- Presentadas varias mociones se establece con 13 votos a favor que la Sala Nacional se 

reúna una vez al mes, estableciendo que sean los segundos viernes de mes. En relación 

a la forma de trabajo (virtual o presencial) se decide con la aprobación de 11 

compañeros que sea presencial, de en caso de no permitirse la presencialidad las 

reuniones serán virtuales. De forma excepcional si algún compañero director, electo 

como presidente de sala no puede asistir, concurrirá en su lugar el secretario de la 

misma. De no poder asistir ninguno de los dos representantes por causas justificadas se 

permitirá la participación On line. 

 

4- Se comienza la ronda de directores estableciendo necesidades y posibles soluciones que 

nos competen en su mayoría a todos los departamentos y todos los centros educativos. 

 

Los problemas de infraestructura, la falta de equipos multidisciplinarios, la lentitud en las 

elecciones de horas, los cargos no cubiertos o no otorgados, la poca autonomía de los directores 

para tomar decisiones en sus centros educativos y el perjuicio económico que sufrimos al tener 

topeado nuestro sueldo sin respetar la antigüedad son aspectos trasversales que nos afectan a 

todos y para los cuales indicamos la necesidad de celeridad en la resolución de los mismos, 

incluso apoyándose en las propias propuestas que la Sala Nacional entrante pretende realizar 

como aporte a la solución de los mismos. 

 

Pide la palabra el representante de Montevideo (zona este), profesor, Leonardo González 

Mazzei, manifiesta la necesidad de contar con una normativa, compilada y actualizada, de fácil 

acceso para los equipos de gestión y secretarios, sin la consecuente pérdida de tiempo que 

supone el actual sistema. 

Por otro lado, la necesidad de cubrir horas vacantes y equipos multidisciplinarios, al menos 

contar con un psicólogo por centro educativo. 

A continuación, la representante de Rivera, Naira dos Santos, muestra la preocupación por la 

falta de secretarios y administrativos y la demora en cubrir los cargos con encargados de 

secretaria y nuevos funcionarios administrativos.   El trabajo administrativo ocupa todo el 

tiempo del director perjudicando otras dimensiones de la gestión.  

Problemas notorios de infraestructura. 

Aumento de caja chica es otro reclamo, que es compartido por todos los presentes.  



Otra inquietud es la demora en contestar los trámites mediante oficios. 

La profesora Gabriela Corrales en representación de Lavalleja retoma el reclamo del pago en el 

grado a los directores y reporta dificultades edilicias en lo referente a sanitaria y electricidad. 

Propone por otra parte, dos instancias anuales de relevamiento por parte de los arquitectos 

residentes permitiendo mantener actualizada a DG de las necesidades de los liceos. 

Acortar los plazos de respuesta ante las solicitudes a DG. Generar canales de diálogo con las 

autoridades a fin de recibir información antes de que salga en la prensa. 

Pide la palabra el representante de Soriano, Prof.: Fernando Estavillo, la primera medida 

solicitada es que los directores tengan acceso a acceder a los recursos en forma rápida y directa, 

sin mediar tanta burocracia administrativa. 

Autorizar a las CODED departamentales la autorización de las listas extraordinarias y llamados 

abiertos para cubrir vacantes. 

Valorizar la Sala Nacional en sus funciones. 

Generar un correo institucional para la Sala Nacional.  

Se reitera la necesidad de pagar el salario en función del grado del director. 

El director que representa al departamento de Treinta y Tres, Leandro Araújo, solicita concursos 

de efectividad para directores con cursos aprobados. 

La representante de Artigas y presidenta de la Sala Lourdes Bicudo pide la palabra: 

Manifiesta la necesidad de prorrogar las listas y realizar llamados urgentes para cubrir vacantes 

de auxiliares de servicio y administrativos. 

Sería oportuno que se contara en los liceos con partidas especiales para solucionar los 

imponderables que se suceden en electricidad y sanitaria. 

Como Sala actuar en consecuencia en la búsqueda de soluciones que favorezcan el 

funcionamiento de secundaria. 

La representante de Río Negro, Rosario Apollonia, reitera la urgencia de habilitar listas 

extraordinarias. 

Solicita incluir en los llamados a docentes egresados que no aparecen en lista. 



Denuncia la pérdida de partidas económicas en liceos de tiempo extendido en Fray bentos (Nº3) 

y Young. 

 

El representante de Paysandú, Ruben Borthagaray, solicita mayor seguridad en los liceos. 

Equipos multidisciplinarios. Cubrir las vacantes por licencias médicas prolongadas y que las 

mismas se otorguen por 30 días a fin de favorecer y agilitar la forma de cubrir las mismas. Escasa 

remuneración para los directores lo que hace poco atractivo el cargo. 

 

Rocha por intermedio de su representante Silvana manifiesta los problemas de 

infraestructuctura que tienen en su departamento, el deterioro avanzado de sus edificios. Se 

planifica desde la sala departamental generar un documento para ahondar en detalles. 

Repetir la partida en dinero que legó a los liceos a fin de año 2021, la cual resultó muy útil para 

cubrir algunas carencias de las instituciones. 

Realizar concursos para efectividad de directores. 

Cómo sala departamental se va a solicitar a jurídicas aclaraciones sobre el Marco de referencia 

que se puso a consideración en la ATD extraordinaria.  

Generar soluciones para estudiantes condicionados que no pueden continuar estudios. 

Solicitar personal que cuide las entradas y salidas (portero) o en su defecto organizar junto al 

ministerio del interior 222 para un mejor funcionamiento de las instituciones. 

El director Carlos De Grossi, representante de Colonia, acompaña las propuestas y necesidades 

de inherentes a infraestructura. Solicita definir a través de la descentralizada las horas de 

limpieza que corresponden al liceo ya que hay desorganización y se derivan las mismas a otras 

instituciones. 

La representante de Florida, Gabriela Rodríguez, acompaña lo hablado y las inquietudes 

vertidas, no manifiesta problemáticas ya que no hubo reunión de sala departamental previa a la 

nacional. 

La directora, Adriana Madriaga representante de Durazno, manifiesta problemáticas del 

departamento en relación a: horas de apoyo a dirección, biblioteca y laboratorio, cubrir vacantes 

de informática, y otras asignaturas, vacantes de administrativos, solucionar licencias médicas 



eternas. Creación de un nuevo liceo para Sarandí del Yi o compra del local que funciona como 

anexo, mayor autonomía para los directores que son quienes conocen los contextos. 

 

Siendo la hora 11:30 finaliza la sala con los pendientes de: 

• Solicitud de homologación de la misma por DG. 

• Solicitar sala presencial a partir del 10 de junio,  

• Creación de un correo electrónico de la sala y un drive para compartir materiales.  

 

 

 

 

 

 

 

 


